



Conmemoración del quincuagésimo aniversario

El día 27 de octubre, se iniciaron los actos de celebración de los 50 años del colegio. Fueron invitadas autoridades educativas y municipales, antiguos directivos, profesorado que impartió y finalizó su vida laboral en el colegio, antiguos alumnos y alumnas, etc.

La directora, D^a M^a Cruz Martínez Mallo, inició el acto agradeciendo su presencia a los presentes, y haciendo un



poco de historia del colegio. Recordó la creación del colegio como centro de Prácticas dependiente de la Escuela Normal y su paso al régimen normal por los años 80. Habló del prestigio que siempre tuvo el centro y de los grandes profesionales que hasta la fecha ha tenido el colegio.

A continuación, intervino el Ilmo. Sr. Alcalde, D. Emilio Gutiérrez, que recordó



sus orígenes en la enseñanza y de la importancia de una buena educación para ser ciudadanos libres. Felicitó al colegio y al equipo de profesores por su trabajo y a la directora por la trayectoria al frente del colegio.

Después, intervinieron algunas de las personas que ocuparon cargos directivos en estos 50 años. En primer lugar Doña

Natividad Canal primera Directora del que entonces era "Aneja Femenina". D^a Nati, como es conocida por la mayoría de los maestros leoneses que pasaron por la Escuela Normal, habló de sus 35 años al frente de la escuela y agradeció que después de 25 años de jubilada aún la recordaran. Recordó que ella también había sido alumna de las Anejas cuando estaban en Fernández Cadórniga donde hoy se encuentra la escuela de Adultos.

D. Jesús Escapa, directivo también durante los años 80, fue una de las personas que pasó toda su carrera de maestro en este colegio, pues ya era profesor interino el año de la inauguración. Habló de las dificultades por las que había pasado el centro antes de pasar al Ministerio de Educación y refirió la casualidad de que en un día como este, 27 de octubre, hacía exactamente 50 años de su primer nombramiento como profesor del centro.



Siguió la intervención de la actual directora, D^a M^a Cruz Martínez Mallo, que destacó entre las características del profesorado, el afán de superación, el amor a los niños y el esfuerzo por estar siempre la vanguardia educativa.



También del impulso de las Nuevas Tecnologías citando como ejemplo que el colegio es uno de los primeros en generalizar el uso de las Pizarras Digitales, potente herramienta que favorece la permanente actualización de los contenidos. Recordó la calificación de Excelencia en este aspecto, concedida este año por la Consejería de

Educación, que consideró un importante incentivo. De igual manera que el Primer Premio en Buenas Prácticas de Convivencia. Aludió también a otros aspectos como los idiomas, que ha llevado al colegio a ser uno de los primeros centros bilingües, o la defensa de los valores universales proclamados por la UNESCO como Escuela Asociada. Finalizó su intervención dando las gracias y felicitando a toda la comunidad escolar por este aniversario (en especial, como es lógico, a los compañeros, las maestras y maestros del claustro) animándoles a perseverar en el importante deseo de seguir siendo un colegio público de referencia, digno de la ciudad en el que fue creado y más digno aún de la educación que se merecen los ciudadanos que en ella viven.

Cerró esta primera parte del acto D^a Mercedes Gordón, Ilma. Directora Provincial y también antigua alumna de las Anejas, que recordó su infancia entre las paredes del centro y la impronta que en ella dejaron tantos profesores, alguno de los cuales estaban presentes allí. Realzó la trayectoria del centro, la motivación del profesorado y el esfuerzo diario por los niños, principales protagonistas de la educación.



A continuación D^a M^a Dolores Alonso-Cortés Fradejas, Profesora del Área de Didáctica de la Lengua y Vicedecana de Prácticum de la Facultad de Educación de León impartió una conferencia sobre la "Formación inicial práctica de los futuros docentes". La profesora de la Universidad, que también fue antigua alumna, recordó la buena educación recibida en este centro y explicó en su charla los nuevos planes de la carrera docente que se inician con el Plan Bolonia.



El momento literario del acto lo puso D^a Patricia del Castillo, antigua alumna que ya empezó a recibir premios de Poesía en bachillerato. La joven poeta leyó dos poemas y dejó otro en la primera página del Libro de Honor y de Anécdotas del centro.



Después cuatro alumnos del colegio, Yaiza, Lucía, Pablo y Valeria, de 3^o, 4^o, 5^o y 6^o respectivamente, leyeron las redacciones seleccionadas dentro del concurso organizado para esta conmemoración ¿Qué es un colegio para ti?

La siguiente persona que intervino fue el escultor leonés D. Amancio González, artista que ha mostrado siempre una gran generosidad con el centro, pues hace



algún tiempo estuvo en una semana cultural realizando con los chicos una escultura como la que embellece la Plaza de Santo Domingo denominada "La Vieja Negrilla". La directora destacó su faceta altruista con el alumnado del colegio, pues también los ha recibido en su taller, y siempre ha mostrado gran paciencia con ellos.

El escultor fue convocado para hacer entrega oficial de esta escultura que se va a dejar en el colegio en recuerdo de estos 50 años. En uno de estos intercambios con el alumnado él les envió un correo con el significado de la llamada "Vieja Negrilla", que Silvia, una alumna de 6^o leyó. Para agradecer esta generosidad a Amancio, el profesorado del colegio le preparó un pequeño audiovisual que se presentó en ese momento, que recoge el trabajo del escultor con los niños y la visita de algunos de ellos a su taller de Lorenzana. El escultor se emocionó con las palabras de los niños y dirigió unas cálidas palabras a los

presentes, agradeciendo a la directora la oportunidad del contacto con los niños.

Cerró el acto el coro "Espiga". Parte de sus componentes son padres de alumnos o antiguos alumnos, otros, profesores que también impartieron clases en estas aulas, por eso fueron invitados para cerrar este importante evento. El director D. Carlos Alirio, que desde hace muchos años dirige el Aula Coral del colegio es una persona muy vinculada la colegio desde hace tiempo y presentó el concierto.



Exposición de Materiales Didácticos Antiguos

El colegio Anejas siempre ha estado en la vanguardia educativa La exposición muestra como las últimas tecnologías se pusieron en práctica en este centro desde su creación. Se pueden ver aparatos audiovisuales desde los años 60 hasta los 90. Aparatos de megafonía, tocadiscos, magnetófonos, proyectores de diapositivas, proyectores de cine, discos, cintas, etc. También máquinas de impresión de ciclostil, grabadores de clichés y demás herramientas relacionadas con la enseñanza. Hay láminas de botánica y zoología, mapas antiguos, materiales de laboratorio y hasta máquinas de coser de cuando se impartía formación profesional a las alumnas. También se puede ver un libro de actas iniciado en el año 1938 y varios ejemplares de textos escolares fechados desde los últimos años del siglo XIX. No faltan los juegos didácticos antiguos y modelos del cuerpo humanos así como antiguas láminas del mismo.



Se invita a las personas interesadas a visitarla en el horario en que está abierto el colegio.

Exposición de fotografía

Con motivo del 50 aniversario en las paredes del colegio de la primera planta se



puede ver una exposición de fotografía de estos 50 años. Las primeras instantáneas recogen la inauguración del colegio y algunas aulas situadas aún en la antigua Escuela Normal. Hay fotografías de las Primeras Comuniones en los tiempos en que estas se realizaban en el colegio, actuaciones del alumnado, salidas culturales etc, en fin, la

evolución del colegio en estos 50 años.

Se puede visitar en horario lectivo.